
 

 

REUNION DES PRESIDENTS  

LE 02 NOVEMBRE 2021 - 20 H 00 par ZOOM 

 

 

PRESENTS SUR ZOOM : 

Sébastien  BOTTIN, Président du CTRM, Représentant le TIRC 

Daniel SALOMON, Secrétaire Général du CTRM, Représentant le SNK 

Rémi FAURI, D.R.A. 

Yannis   RICHARD, Trésorier du CTRM, Président de la Gauloise  

Jhimmy LOUEMBA, Président du RCAS 

Gérard LEGROS, Représentant de l’USR 

Richard BELLEMARD, Président RCDM 

Frantz RIAM, Président Good Luck 

Patrick ROCHAMBEAU, Président Ovalie Ducossaise 

EXCUSES : Paul CAPAROS Président du TIRC – Claude CLIO Président de l’USR - Philippe BRESSAC 

CTRM -  LAGATU Alexandre, Président du SNK 

ABSENTS : 

Président du CSMM. 

8 présidents ou leurs représentants sont présents sur 9, Le quorum étant largement atteint, cette 

réunion peut valablement délibérer. 

 
Ordre du jour : 
 

1. POINT SUR LA RENTREE DANS LES CLUBS : 

2. APPRECIATION DES CADRES DU CTRM PAR LES PRESIDENTS : 

3. ETAT DES LIEUX DE L’ARBITRAGE : 

4. QUESTIONS DIVERSES : 

 



 

ACCUEIL DU PRESIDENT 

Mot de bienvenue. 

POINT SUR LA RENTREE DANS LES CLUBS : 

GOOD LUCK : 

3 entraineurs, 86 licences actuellement. Semaine prochaine début des entrainements. 

Même si la situation est difficile, se veut optimiste au regard du nombre de licenciés ou de contacts 

voulant se licenciés. 

OVALIE CLUB DUCOSAIS : 

Rentrée problématique. 

30 demandes de licences en cours 

4 seulement validée et complètes. 

Problème avec les jeunes qui ont des cours le mercredi après-midi et le samedi matin. 

2 éducateurs ayant leur passe sanitaire. 

3ieme en cours de finalisation de sa licence. 

Entrainement a repris depuis deux semaines. 

3 nouveaux jeunes se sont inscrits. 

USR : 

Quelques licences jeunes. 

Pas de reprise encore de l’EDR. 

Séniors reprise timide. 

Début de saison difficile. 

Pas encore de licence sénior. 

Educateurs non vaccinés. 

RCAS : 

Agréablement surpris par le nombre de sénior masculin et féminin. 

Presque 20 séniors masculins et autant en féminin. 

EDR environ 25 jeunes. 



3 éducateurs ayant schéma de vaccination complèt, le 3ieme avec passe. 

GAULOISE : 

EDR a repris la semaine dernière. 

3 éducateurs avec passe. 

Pas de réelle visibilité sur les séniors masculins. 10 minimums. 

Jeux à toucher uniquement le samedi matin et depuis dérogation le vendredi soir. 

SNK : 

Reprise vendredi prochain. 

Estimation des séniors masculin environ 10 joueurs. 

EDR environ 15 jeunes. 

Guère optimiste sur les effectifs pour cette saison. 

RCDM : 

25 séniors masculin, et pense arriver à 30/35. 

EDR, environ 40/45 pour au final être à environ 50. 

9 éducateurs. 

Séniors féminines 10 joueuses. 

TIRC : 

EDR environ 55 jeunes. 

15/20 séniors en rugby touché. 

6 ou 7 éducateurs. 

INTERVENTION PRESIDENT : 

Pas de visibilité à moyen ou à long terme. Problème du passe sanitaire, vu le taux faible de 

vaccination à ce jour en Martinique. 

Dérogation préfectorale du couvre-feu de 19 heures  pour les entrainements jusqu’à 21 heures, cela 

permet une reprise des entrainements le soir. 

Le passe sanitaire deviendra payant, cela compliquera encore plus la situation dans les clubs dont les 

joueurs ou les entraineurs n’ont pas un schéma de vaccination complet. 

La CTM nous a sollicités pour la coupe de la Martinique. 

Les primes pour les séniors hommes et séniors femmes seront de 21 000 euros. 



Pour les féminines la répartition de cette primes sera différente de celle des masculins. 

12 000 euros de ces 21 000 euros seront distribués aux clubs ayant un minimum de 15 féminines 

toutes catégories confondues. Les 9 000 euros restant seront répartis sur les vainqueurs de la coupe. 

Nous devons voir comment organiser la coupe de Martinique des séniors masculins, vu les faibles 

effectifs. 

Soit formule à 10 ou à 7.  Première rencontre fin novembre début décembre. 

Les cadres du CTRM proposeront plusieurs formules de rencontres. Ces propositions seront validées 

par les présidents. 

Lundi prochain réunion avec le CTL et les présidents en présentiel. Le lieu et l’heure vous seront 

communiqués ultérieurement. Objet : Championnat Antilles. 

Patrick demande si la formule pour la coupe est arrêtée. Le Président lui répond que non, c’est suite 

aux propositions qui seront transmises et validés par les présidents que la formule sera arrêté. 

Attention toutefois, les matches devront se dérouler à huis clôt. Donc cela sera très compliqué, pas 

de public. 

Il faudra respecter particulièrement les gestes barrières et la législation entourant ces rencontres. 

Des contrôles seront effectués par le DRAJES. 

Question de Frantz sur l’effectif des féminines : les féminines seront en effectif minimum de 15 par 

équipe. 

 

APPRECIATION DES CADRES DU CTRM PAR LES PRESIDENTS : 

FRANTZ : 

Apprécie l’augmentation des cadres du CTRM. Bon contact avec Antoine. Motivant pour le club et 

pour l’apprenti campus 2023. 

YANNIS : 

Satisfait des relations avec les cadres. Surtout Antoine très présent. Peu ou pas de contact avec Ugo. 

JHIMY : 

Heureux et satisfait de la présence des cadres du CTRM. 

GERARD : 

Globalement satisfait. Bon contact avec Antoine sur le projet avec le collège Paul Saint Fort. 

PATRICK : 

Ne partage pas la totalité des avis précédents. 



Problème relationnel surtout avec Ugo. 

Celui-ci est très arrogant et prends les gens et plus particulièrement les bénévoles de très haut. Voir 

pour des moins que rien. 

Apprend de façon indirecte que le centre de loisirs de Ducos profite d’actions rugby. Ne comprend 

pas pourquoi les présidents ne sont pas informés et que ces actions soient faites avec les éducateurs 

des clubs. Trouve totalement anormal que les présidents ne soient pas informés. 

RICHARD : 

Problème aussi avec Ugo. 

Celui-ci fait des réunions au RDCM avec des jeunes sans en prévenir le Président. 

Il a été mis à la porte du club du Diamant. Ugo pourra revenir quand il saura se comporter 

correctement vis-à-vis du Président. 

Pas de problème avec Antoine. 

Il faut rappeler aux cadres du CTRM que le rugby Martiniquais existait avant leur venue. 

Ugo se permet d’appeler directement des parents de jeunes sans passer par l’encadrement du club. 

C’est un mépris total des encadrants et du président. 

 

ETAT DES LIEUX DE L’ARBITRAGE : 

REMI : 

L’année dernière il y avait 12 arbitres. 

Cette nouvelle saison ils ne seront plus que 9. 

L’année dernière c’était déjà difficile, mais cette année avec trois arbitres en moins cela sera très 

compliqué. 

Il est indispensable de voir dans les clubs si des volontaires voudraient faire les formations d’arbitres. 

Le Président ajoute qu’il faudrait des arbitres dans tous les clubs. 

 

QUESTIONS DIVERSES : 

Poteaux de rugby et jougs, financement peut être en fin d’année. 

Pour info : 

Thomas HENNION titulaire du BE rejoint l’équipe du CTRM. 6 heures par semaine en structure 

indépendante. 



Relance du dossier de Melissa, pour 20 heures par semaine en vue d’obtenir le BE. Mais celle-ci devra 

présenter un schéma de vaccination complet à l’instar des autres salariés du CTRM. 

En discussion avec Thibauld DECOTE titulaire lui aussi d’un B.E. Rien encore de définitif. 

Piste à explorer, les bailleurs sociaux pour des actions dans les quartiers difficiles. Des fonds sont 

disponibles pour cela. Voir Sandra à cet effet. 

Point sur SANDRA : 

Jhimy – Richard – Gérard – Yannis : pas de problème avec elle. 

Patrick : Pas de soucis. Voir avec elle pour l’action Madinina Biker. 

Frantz : pas de problème avec Sandra. Voir projet de retransmission sur écrans de cinéma pour la 

coupe du monde 2023. Prendre contact avec le circuit Elizé. 

PRESIDENT : 

Un apprenti Campus 2023 a été recruté au CTRM. Un mail de présentation sera fait aux présidents. 

Pour 2023, échange avec Montréal. La Martinique pourrait devenir leur base d’hiver pour les stages 

de préparation. 

Rencontre avec la nouvelle présidente de l’IMS. 

Il est envisagé la création d’un terrain en gazon synthétique et un autre en gazon naturel. 1 centre 

d’hébergement et 1 maison du rugby. 

La FFR serait partenaire sur ce projet. 

JHIMY demande si on ne pourrait pas centraliser les places pour la coupe du monde 2023. Le 

président explique qu’il est très difficile d’avoir des places. Qu’il va la semaine prochaine à la FFR et 

en parlera, car il est anormal que les DOM/TOM soient laissés pour compte. 

Les comptes ayant été validés par l’expert-comptable, l’Assemblée Générale sportive et financière du 

CTRM aura lieu fin novembre début décembre. 

Fin de la réunion 22 H 10. 

 

 

 


